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Commission Gatineau, Ville en santé 
PROCÈS-VERBAL 

4e séance – 10 juin 2021 - 9 h  05 à 10 h 25 
Vidéoconférence - Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Madame Renée Amyot, présidente 
Monsieur Jean-François LeBlanc, vice-président 
Madame Myriam Nadeau, membre 
Monsieur Daniel Cayley-Daoust, Table régionale des organismes communautaires autonomes de l'Outaouais  
Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 
Madame Michèle Osborne, Table des aînés de Gatineau 
Madame Karine Parker, Office d'habitation de l'Outaouais  
Madame Nathalie St-Amour, Université du Québec en Outaouais 
Madame Sylvie Lafontaine, Direction de la santé publique 
Madame Manon Dufour, Commissions scolaires de Gatineau 

Secrétaire 
Madame Véronique Leduc - Secrétaire aux commissions et comités – SLSDC 

Personnes-ressources 
Madame Myriam Houde - Service de police de la Ville de Gatineau 

Ressources internes 
Madame Anick Fortin – Coordonnatrice aux commissions et comités – SLSDC 
Madame Geneviève D’Amours – Directrice par intérim – SLSDC 
Madame Mychelle Vaive – Chef de section – Opérations et installations sportives – SLSDC 
Monsieur Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC 
Monsieur Alexandre Pirsch – Coordonnateur à l’analyse et recherche – SLSDC 
Madame Julie Sénéchal – Coordonnatrice – Planification et développement des communautés - SLSDC 

INVITÉS (ES) : 
Madame Louise Rousseau – Coordonnatrice – Table des aînés de Gatineau 
Madame Mylène Berger – Secrétaire du CA – Office habitation de l’Outaouais 

ABSENCES : 
Monsieur Jacques Dumouchel, Cégep de l'Outaouais 
Madame Kathleen Barrette, Société de transport de l'Outaouais 
Monsieur Alain Godmaire, Centre intégré de santé et de services sociaux de l'Outaouais  
 

 
La séance débute à 9 h 05. 
 
1. Mot de bienvenue 

Madame Amyot souhaite la bienvenue à tous et informe que cette séance est la dernière avant la 
saison estivale. Elle souligne la présence de mesdames Mylène Berger de l’Office d’habitation de 
l’Outaouais (OHO) et Louise Rousseau de la Table des aînés de Gatineau (TAG) qui présenteront le 
Projet Entoure-Toit de la TAG puisque cette Commission est porteur du mandat du programme 
Municipalité aime des aînés (MADA). 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par madame Sylvie Lafontaine 
Appuyé par monsieur Jean-François LeBlanc 
 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre jour de la présente séance tel que soumis. 
 
Adoptée 
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3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 29 avril 2021 

Madame D’Amours mentionne qu’il n’y a aucun suivi. 
 
 

4. Période de questions citoyennes et citoyens 

Aucune question n’a été adressée à la Commission. 
 
 

5. Suivis des dossiers de la Commission : 

5.1 État de situation : Projet pilote du jeu libre dans la rue 

Madame D’Amours rappelle que le projet pilote a été adopté au conseil municipal du mois de 
juillet 2020, mais que dû à une pénurie de pellicule verte pour les affiches le projet a été mis en 
place tardivement. On poursuit donc le projet cet été.  
 
Une consultation publique a débuté la semaine dernière auprès de 1 000 citoyens, habitant 
autant sur les rues ciblées que dans les quartiers ciblés. Cette façon de faire donnera une 
meilleure idée de la satisfaction du projet. Le comité d’évaluation du projet pilote s’est rencontré 
quelques fois depuis. L’évaluation comprendra plusieurs volets et permettra d’apporter des 
orientations concernant notamment la signalisation et les critères et procédures pour retirer une 
rue du projet. 
 
On rappelle également que la séance extraordinaire du 9 septembre prochain aura pour but de 
prendre connaissance du bilan après la première année et une recommandation de la 
Commission en lien avec le projet sera émise.  
 
 

6. Présentation : Projet Entoure-Toit 

Madame Osborne présente mesdames Louise Rousseau de la TAG et Mylène Berger de l’OHO.  
 
Madame Berger débute la présentation en informant les membres que le Projet Entoure-Toit a été 
inspiré du Projet RAPPID-Or mis sur pied en 2016. 
 
Certains membres sont étonnés de savoir qu’il n’existe pas de popote roulante dans le secteur 
d’Aylmer. Madame Lafontaine fera un suivi de son côté. Elle mentionne que l’organisme Meals on 
Wheels devrait être en mesure de desservir ce secteur. On informe que du côté de la TAG, après 
plusieurs tentatives de communication avec l’organisme, il n’y a eu aucun suivi de leur part. 
 
Madame Lepage souligne que l’organisme Meals on Wheels est financé par Centraide Outaouais. Elle 
fera aussi un suivi auprès d’eux. 
 
On mentionne également de faire un suivi auprès du Centre d’action bénévole de Hull. 
 
Monsieur LeBlanc informe qu’il a rencontré les membres de l’Académie de retraités de l’Outaouais. Il 
semble qu’avec l’abolition de la Commission municipale sur les aînés, les membres sentent qu’ils ont 
perdu une voix. Il suggère de mettre les coordonnées et les liens des organismes qui peuvent les 
servir dans la trousse. 
 
Madame Rousseau assurera un suivi à ce niveau en ajoutant les numéros et liens nécessaires dans le 
dépliant qui comporte déjà quelques coordonnées. Et elle précise qu’il est bilingue. 
 
 

7. Présentation : Bilan du Plan d’action 2019-2020 de la Politique en développement social et Plan 
d’action 2021-2023 

Madame D’Amours prend la parole et présente madame Mychelle Vaive qui se joint à l’équipe de la 
planification et développement des communautés en tant que chef de service par intérim. 
 
Elle donne ensuite la parole à monsieur Campeau qui présente le Bilan 2019-2020 et le Plan d’action 
2021-2023 de la Politique en développement social. 
 
On soulève qu’un ajout devra être fait à la diapositive 37 concernant la mise en œuvre du Plan 
d’action municipal en itinérance (2021-2023). 
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Madame Lepage félicite l’équipe pour l’avancement de ce dossier malgré la pandémie. 
 
Madame Dufour souligne la collaboration qui se poursuit avec le milieu scolaire. 
 
Madame Nadeau soulève l’importance de soutenir les initiatives en matière d’environnements 
favorables aux saines habitudes de vie. Elle souligne la nécessité d’un meilleur arrimage interservices 
et un plus grand engagement de la Ville dans la mise en place de ces mesures, au lieu de remettre la 
responsabilité aux groupes citoyens. Les processus administratifs devraient également être allégés et 
il devrait y avoir un agent de développement des communautés attitré à ce dossier, au lieu de faire 
appel à chaque service municipal. Cet agent à l’interne aurait la tâche de colliger toutes les 
informations et agirait en tant que personne-ressource. 
Madame D’Amours précise que l’objectif du Plan d’action est de mieux définir les rôles de chacun 
des services. 
 
Madame Lafontaine mentionne que les politiques et les orientations se vivent dans l’action. Le plan 
d’action représente ce qui est prévu de mettre en place à la Direction de la santé publique. 
 
CONSIDÉRANT QUE la Commission Gatineau, Ville en santé a inscrit, dans son plan de travail 
2021-2022, de :  

 prendre connaissance du bilan du Plan d’action 2019-2020 de la Politique de développement 
social;  

 analyser les pratiques de participation citoyenne;  

 proposer des pratiques exemplaires pour soutenir la participation citoyenne dans une perspective 
de développement social (Laboratoire populaire et Centre de formation); 

 
CONSIDÉRANT QUE la Commission Gatineau, Ville en santé a été mandatée par le conseil municipal 
d’agir comme comité de suivi de la Politique en développement social : 
 
La Commission Gatineau, Ville en santé recommande au conseil municipal : 
 
CP-CGVS-2021-13 
• le dépôt du bilan du Plan d’action 2019-2020 de la Politique de développement social; 
 
CP-CGVS-2021-14 
• l’adoption du Plan d’action 2021-2023 de la Politique de développement social. 
 
Madame D’Amours mentionne qu’il existe un conflit d’intérêts sur cette recommandation avec la 
TROCAO et l’UQO. 
Monsieur Cayley-Daoust et madame St-Amour s’abstiennent sur cette recommandation. 
 
Il est proposé par Nathalie Lepage 
Appuyé par madame Sylvie Lafontaine 
 
Adoptée 
 
La prochaine étape sera le dépôt du Bilan 2019-2020 et l’adoption du Plan d’action 2021-2023 de la 
Politique en développement social au conseil municipal du mois août 2021. 
 
 

8. Varia 

Aucun ajout au point varia. 
 
 

9. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission Gatineau, Ville en santé aura lieu le 23 septembre 2021 et une 
séance extraordinaire aura lieu le 9 septembre 2021. 
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10. Levée de la séance 

La séance est levée à 10 h 25. 

Il est proposé par madame Mychelle Osborne 
Appuyé par madame Manon Dufour 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée 
 
 
 
 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 

 

 

 

 

 

 PRÉSIDENTE  SECRÉTAIRE  

 MADAME RENÉE AMYOT  MADAME VÉRONIQUE LEDUC  

 


